

ÉPHÉMÉRIDES ÉMOLLIENTES

Pour combattre le virus moral dont les classiques ont gangrené l'esprit des masses

1609 — Louis XIII et Richelieu prennent la Rochelle et un bouillon dans une auberge des environs.

1492 — Un matelot crie *Terre !* Christophe Colomb se découvre et l'Amérique ; son équipage débarque dans d'autres de sauvages.

1536. — Les Portugais conquièrent les îles de la *Sonde*, et introduisent en Europe, l'usage de cet instrument.

35 — Jules Cesar s'empare de la Gaule pour abattre des noix.

900. — (av. J.-C.) Alexandre traverse le pays des Scythes et en trouve de remarquables.

1600. — Henri IV conçoit de vastes projets et sa femme un héritier au trône.

1569. — Charles IX tire sur les protestants, Catherine de Médicis les cartes, et les bœufs la charrue.

JE L'AI TROUVÉE MAUVAISE

J'avais été invité plusieurs fois à chasser chez un vieux parent, qui me fait, régulièrement quatre fois par année, l'honneur de partager ma table et ma compagnie.

Il est fort riche, et j'ai la faiblesse de céder à certaines idées d'avenir ; je pose ma candidature par des prévenances que je m'avoue moi-même un peu intéressées ! enfin il faut bien semer pour.

Enfin, il m'invite à aller chasser chez lui, à une quinzaine de lieues de Montréal, c'est d'un bon présage.

Comme je sais qu'il n'a pas deux lits je partis le samedi soir, je couchai à l'hôtel, et le lendemain de bonne heure, je me mis en chasse à jeun, comptant rabattre vers midi sur la salle à manger du bonhomme ; du reste, il me semble que cela avait été convenu ainsi.

Après avoir battu la plaine en tout sens, et que mon estomac m'eut averti qu'il pouvait bien être midi, je me dirigeai vers le village, et dès la porte de la maison, je sentis une odeur qui, comme on dit vulgairement, me mettait l'eau à la bouche.

J'entrai, et après les salutations d'usage, comme je voyais que le dîner était terminé et le couvert enlevé, je crus devoir amener adroitement la question sur la faim et ses effets après une chasse de six heures.

— Oui c'est vrai, me dit, mon oncle, il paraît que dans ce cas là on mangerait des tiges de bottes.

— Assurément dis-je en prenant une chaise.

— Toi par exemple, un citadin tu ne dois guère aimer le veau froid ?

— Moi ? mon oncle, j'en raffole !

— Eh bien, mon garçon, s'il en est ainsi, voilà comment tu t'y prends... Tu achètes un bon morceau de veau, tu le fais cuire et le lendemain tu as un veau froid excellent. Rappelle-toi ça...

Je pris le chemin de fer à une heure et je suis venu déjeuner à Montréal, à 4 heures du soir, chez Francisco !

Un brave homme Francisco, et quels beefsteacks !

RAMASSIS ET ROGATONS

Le beau W. D***, rencontre hier un de nos amis et lui raconte qu'il a une forte courbature.

— Il faut voir un médecin, mon bon.

— J'en sors répond le *swell !*

— Ah ! et que t'a-t-il ordonné ?

— Tout simplement de me faire beaucoup suer... beaucoup suer...

— Eh bien, rien de plus simple à faire, interromp son interlocuteur, rentre vite chez toi, renferme-toi tout seul, et raconte-toi quelque chose.

Quatrain improvisé dans une soirée où Jehin-Prune joua sur un mauvais violon :

De rien, l'art à son gré peut créer des merveilles ;
D'un peu de bois, de crin et de corde-à-boyau,
D'un crin-crin de cent sous écorchant les oreilles,
Prune a fait un joyau.

Un progrès qu'on ne saurait méconnaître c'est celui de l'idiome parisien ; on le parle de ce côté de l'Atlantique aussi couramment que dans le quartier des Ecoles. On l'enrichit même de variantes assez réussies, témoin ce mot que je vous donne pour authentique et qui a été fait samedi dernier :

— La cause des Sudistes est perdue sans retour, le doigt de Dieu, voyez-vous !

— Sans doute, mais il s'agit maintenant pour les Nordistes de ne pas se mettre le doigt de Dieu dans l'œil !

PENSÉE D'UN DERVICHE. — Enfants vous devez plutôt attacher de l'importance aux bons conseils que des poêles à frire à la queue des chiens.

AUTRE — D'un charcutier qui touché d'un article d'un journal de la campagne sur la *trichinose*, cette nouvelle maladie du porc, a voulu, pour le remercier, lui dédier cette pensée profonde :

— Quand je regarde de la panne de lard, de près c'est du suif, de loïng c'est de la graisse."

BEAU TRAIT DE CHARITÉ. — Une dame jolie, jeune, riche mais avare comme mon tailleur, passait l'autre soir rue St Jacques. Un petit mendiant la suivait sans se décourager en répétant :

— Donnez-moi un sou ! madame, un sou... un sou...

— Tiens... fit-elle... il y a assez longtemps que tu m'ennuies !

Et elle lui donna... un soufflet !

On parlait d'un aéronaute mort depuis quelques mois.

— A-t-il péri dans une ascension ? demanda quelqu'un.

— Non, ce n'est pas un ballon qui l'a enlevé c'est la fièvre typhoïde.

Tous les genres du sublime ne sont pas dans le traité de Longin. Les mauvais cœurs ont parfois des naïvetés atroces, devant lesquelles on reste confondu d'admiration.

Mon hotesse, mère de famille, aussi bornée de cœur que d'esprit, m'aborde un jour toute bouleversée :

— Vous savez bien, me dit-elle l'ami de mon mari, un tel, qui venait si souvent veiller l'hiver dernière.

— Oui, eh bien ?

— Figurez-vous qu'il a disparu depuis trois jours, on ne sait pas ce qu'il est devenu.

— Ah ! tant pis !

Le lendemain même empressement ; mais avec une pointe d'enjouement qui me faisait pressentir une bonne nouvelle :

— On l'a retrouvé, me dit-elle,

— Ah ! tant mieux !... où était-il.

— On l'a retrouvé à Sorel.

— Ah ! et que faisait-il à Sorel ?

— Il était *navé !*

— Pauvre homme.

— Et sa femme, donc, ajouta-t-elle d'un ton sympathique, cette pauvre femme !... ELLE COMMENÇAIT JOLIMENT A ÊTRE INQUIÈTE.

Réponse aux Correspondants.

Melina. — On attend pour l'opération que vous veniez en aide au pauvre manchot. —

B. Vadeboncœur. — Merci ! Je pense en être, d'autant plus que je suis l'organisateur du voyage.

M. Touchet (St. Laurent). — Nous faisons notre possible pour régulariser notre distribution, un peu de patience et cela fonctionnera comme sur des roulettes.

Institut d'Ottawa. — Toute lettre non affranchie est rigoureusement refusée.

C. H. M.

Pour tous les articles non signés,

C. H. MOREAU,
Rédacteur-en-Chef

Le PERROQUET est à vendre chez WM. DALTON, coin des rues Craig et St. Laurent, Beaudry et Lefebvre Place d'Armes, Z. Chapleau, rue Notre-Dame, Chas. Payette rue St. Paul.

A QUÉBEC, — Chez M. Jos. CRÉMAZIE, rue Buade.

MADAME J. HONE.
GAUFRAGE FRANÇAIS
Rue Bleury 22

LOUIS JOVANNETTI,
BOUCHER,
25, MARCHÉ STE. ANNE, MONTRÉAL.